

## 6 Économie

## Gabon-Banque mondiale/Formation professionnelle

## 60,1 milliards de francs pour la construction de deux centres de formation

MZM

Libreville/Gabon

**DES** le mois de février prochain, débutent les travaux de construction de deux centres de formation professionnelle dans les domaines des BTP et des Technologies de l'information et de la communication (TIC). L'annonce a été faite au 3e vice-Premier ministre en charge de la Formation professionnelle

et de l'Insertion des jeunes, Flavien Nziengui Nzoundou par le Représentant-résident de la Banque mondiale pour le Gabon et la Guinée Équatoriale, Sylvie Dossou.

L'enveloppe allouée se chiffre à 100 millions de dollars (60,1 milliards de francs) et servira à participer à l'employabilité de nos jeunes compatriotes dans les domaines du BTP et des TIC. Le gouvernement, par le biais du Premier ministre, Pr Daniel Ona Ondo, a donné des as-



Photo : Franck Marfial Mombou

Le 3e vice-Premier ministre en charge de la Formation professionnelle et de l'insertion des jeunes, Flavien Nziengui Nzoundou a reçu...



Photo : Anifa Jordanah Tsoumba

... Sylvie Dossou, représentant-résident de la Banque mondiale au Gabon, venue lui annoncer la bonne nouvelle.

surances quant à la mise à disposition du site devant abriter les deux centres de formation, dans la Zone économique de Nkok.

Dans cette perspective, un comité de pilotage du projet sera mis en place ainsi que l'unité de gestion qui, elle, sera logée dans les installations du centre Basile Ondimba d'Oloumi.

Pour rappel, 8% seulement des jeunes Gabonais ont accès à la formation professionnelle, mais, 35% de ceux qui l'ont été sont en chômage.

## Vie des entreprises

## Le Groupe BGFIB fête ses 45 ans

MZM

Libreville/Gabon

**La traditionnelle fête du personnel dénommée "Nous-mêmes, Nous-mêmes", a été l'occasion pour l'administrateur directeur général, Henri-Claude Oyima, de retracer les grandes étapes qui ont jalonné le parcours du 1er groupe bancaire d'Afrique centrale. Mais aussi de fixer le cap pour les années à venir.**



Photo : MZM

Le directeur général du groupe BGFIBank lors du partage du gâteau marquant les 45 ans de l'institution bancaire.

Le Groupe BGFIBank a organisé, le 15 janvier dernier, aux Jardins botaniques de Libreville, sa traditionnelle fête du personnel dénommée « Nous-mêmes, Nous-mêmes ». Pour l'édition 2016, cette fête, qui s'est voulue conviviale et fédératrice, a été célébrée sous le thème du "Travail", valeur conçue comme l'un des instruments de la matérialisation de la culture d'entreprise du 1er

groupe bancaire d'Afrique centrale.

Ce thème coïncide cette année avec les 45 ans d'existence du groupe BGFIBank. Occasion pour Henri-Claude Oyima, de magnifier les efforts et le professionnalisme de l'ensemble de ses collaborateurs, qui ont su hisser le groupe parmi les établissements financiers les plus performants d'Afrique.

« 45 ans, c'est beaucoup, mais c'est aussi peu. C'est beaucoup,

car nous avons réalisé beaucoup de choses. Nous avons réussi à bâtir un groupe qui est parti d'une société dans un pays, avec un seul métier. Aujourd'hui, nous sommes présents dans onze pays avec 4 métiers distincts et plus de 2000 collaborateurs. C'est tout ce grand prestige qui nous amène aujourd'hui à regarder l'avenir », s'est réjoui le pdg. Pour marquer les différentes étapes de la success story du groupe bancaire panafricain,



Photo : DR

La joie et l'euphorie des "Bgfien".

un reportage retraçant l'histoire de l'institution financière, de 1971 à nos jours, a été projeté en 3 phases principales, en y intégrant le témoignage des salariés ayant vécu partiellement ou intégralement l'évolution du Groupe.

Ces phases vont de la construction (1971 à 1999), à l'émergence d'un leader financier africain (2000-2009), et enfin un zoom sur le projet à mettre en œuvre : "Excel-

lence 2020".

« Nous avons aujourd'hui pris le pari de l'innovation et du digital pour les trois années à venir », a annoncé Edgard Théophile Anon, le directeur général de BGFIBank Gabon. Pour couronner le tout, le comité d'organisation a mis en place un programme d'animations vaste pour permettre aux collaborateurs de passer d'agréables moments. A noter que le Groupe BGFIBank comprend la banque

BGFIBank, Finatra, Loxia, Assinco, BGFIBank Holding, BGFIBank Capital, BGFIBank Invest, Hedenia, BBS. Il est présent dans 11 pays (Gabon, Cameroun, Bénin, Côte d'Ivoire, Sénégal, Guinée Equatoriale, Congo Brazzaville, Congo RDC, France, Madagascar, Sao Tome & Principe), et intervient sur quatre pôles de métiers : la banque commerciale, la banque d'investissement, les services financiers spécialisés et l'assurance.

## Deuxième édition du concours "Graines de manager"

## Le numérique comme solution de développement

MZM

Libreville/Gabon

**LA** deuxième édition du concours "Graines de manager" a été lancée, officiellement, mercredi dernier, à Libreville, par l'Administrateur directeur général (ADG) de la Caisse de dépôt et de consignation (CDC), Alain Ditona Moussavou. En présence du ministre du Commerce, des Petites et moyennes entreprises, de l'Artisanat, du Tourisme et du Développement des services, Madeleine Berre, et de près de 80 organisations publiques et privées.

Avec "Numérique" comme thématique, cette deuxième édition, tel que confié par l'ADG de la CDC, va contribuer à construire la future génération d'acteurs économiques sans complexe. Une génération ambitieuse et ouverte, semble-t-il, sur le monde et qui doit avoir la capacité d'innover. Comme le démontre l'expérience, la jeunesse,



Photo : MZM

L'Administrateur directeur général de la Caisse de dépôt et de consignation, Alain Ditona Moussavou, a officiellement lancé le concours.

lorsqu'elle est bien accompagnée.

« Madame le ministre, vous disiez, il y a trois mois, au cours d'une émission télévisée (...), que nous n'avons pas le choix, l'entrepreneuriat s'impose à nous comme solution pour le développement, j'aimerais vous rassurer que la Caisse de dépôts et de consignations partage cette vision. Particulièrement en ce qui concerne l'entrepreneuriat des jeunes (...) en contribuant à les rendre autonome,

a souligné M. Ditona Moussavou.

En effet, avec un impact de 5% sur le PIB du Gabon (5,5% en France) et un taux de pénétration internet de 76%, l'économie numérique contribue encore de très peu à la diversification de l'économie du pays. L'écosystème entrepreneurial du pays, comme l'a relevé le ministre du Commerce, est encore à l'état embryonnaire. « C'est encore un domaine qu'il faut encourager. Et le contenu



Photo : MZM

Les officiels dont le ministre du Commerce, Madeleine Berre, à l'issue de la cérémonie.

des œuvres pédagogiques aujourd'hui ne permet pas de le développer. Aussi, devons-nous mener une politique très vive en matière d'entrepreneuriat. Le ministère dont j'ai la charge envisage des actions de visibilité de ces jeunes entrepreneurs et un projet de formation, d'écoute et d'accompagnement (...) Car, il faut lier l'entrepreneuriat des jeunes avec les besoins porteurs de notre économie», a-t-elle indiqué. Par le biais de ce concours, la

CDC soutient l'imagination et la créativité des jeunes, en les invitant à développer leur leadership, leurs qualités humaines et managériales. « Je crois très sincèrement à la création de valeur de notre pays à travers les PME/PMI. Nous avons, en effet, besoin de sortir des chocs exogènes de la crise pétrolière qui pèse sur le Gabon. Ce concours montre qu'on peut réussir à surpasser les autres lorsqu'on est à la fois pragmatique et innovant. Qu'on sait

comprendre comment fonctionne un marché et quelles sont ses attentes», a relevé l'ADG de la CDC.

Le compte à rebours est d'ores et déjà lancé. Lors des journées de compétition finale prévue à la fin du mois de mai, les équipes présenteront les projets qu'elles auront conçus et développés devant un jury composé de dirigeants d'entreprises et de personnalités reconnues du monde des affaires.